

# 自主防活動発表

(新町1丁目の断水対応等)

令和6年6月2日(日)  
大竹市 防災セミナー  
13:30~14:00

- 災害への備え

- 断水への対応 (令和5年10月1日)

大竹市で大規模断水 市内の4分の3に当たる9,500世帯  
中国新聞

- 質疑応答

## 新1自治会が行った 災害への備え

- ・東日本大震災3.11を機に自主防災組織設立
- ・防災倉庫設置、**井戸の復活(手押しポンプ式)**
- ・非常連絡網整備(要支援者含む)、ハザードマップ作成
- ・非常持ち出し袋の全戸配布
- ・**防災訓練**(湯煎用高濃縮ポリ袋を配布、次は簡易トイレ)  
ローリングストックとは？カセットガスコンロで湯煎実習
- ・防災リーダー育成(現在8名)、拡声器常備、救命講習参加
- ・エレベーター内に災害備品box設置 (簡易トイレ・飲料水等)
- ・浸水対策としてマンションへの避難を可能に！(受入態勢)

# 井戸水復活



# 井戸水案内

# 消防団との防災訓練



# 消火器の構造学習



# 救命訓練



# 要支援者への声掛け



- ・ 災害への備え

- ・ 断水への対応 (令和5年10月1日)

大竹市で大規模断水 市内の4分の3に当たる9,500世帯  
中国新聞

- ・ 質疑応答

# 大竹市防災無線断水のお知らせ

令和5年10月1日

**5時40分：市内の広範囲で断水が発生しています。**

13時50分；大竹市役所に給水所を設置しました。  
仮設トイレを大竹会館に設置しています。

14時25分：大竹市役所、サントピア、総合市民会館に給水所を設置しました。

16時00分：コミュニティサロン元町に給水所を設置しました。

17時35分：本日の給水は、夜10時まで、明日は朝7時からとなります。

20時00分：本日中に順次通水再開できるように作業を行っています。

**21時10分：漏水箇所の修理が完了し、順次通水を再開しています。**

通水再開後に、赤水が出るおそれがあります

令和5年10月2日

16時00分：現在開設している給水所のうち、コミュニティサロン元町は、午後5時で閉鎖。また大竹会館、サントピアは午後7時で閉鎖します。



# 断水時の新町1丁目の対応① 情報交換100件

- 07:00頃 駅前Mさん（マルヤマ）より「**井戸水利用できます**」の連絡を受ける。
- 07:30頃 **非常連絡網で全自治会員に「断水情報と地下水利用可能な場所2ヶ所」を連絡。**
- 09:27 駅前Mさん宅前に「井戸水利用可能」の張り紙。
- 10:11 Sさん（ポケット）のビルの裏にも井戸水！ 張り紙追加
- 10:20頃 Iさん（イブリック）より畑用の井戸水が3丁目にあるとの連絡。  
3丁目自治会の防災部長にその旨連絡
- 10:47 **要支援者の方に**飲み水・トイレの水に困って無いか確認。  
既に班長から連絡済だが「**大丈夫ですか？**」の**再確認**を行う。
- 12:21 アゼリアに**仮設トイレ設置**。 12:52 現場見て来た！写真掲載！
- 13:26 市役所とサントピアに**給水車設置**した。

## 断水時の新町1丁目の対応② 情報交換100件

- 14:12 小方、港町、復旧の様様。
- 18:01 Mさんより、夜間は人が居ないので給水は出来ないと連絡あり。  
Mさん宅前に、ポケット裏なら夜間給水可能の張り紙設置を計画。
- 18:49 一部のマンションでは、管理組合がペットボトル2本ずつ配布。
- 19:09 **「ポケット裏は夜間も給水可能」の張り紙**  
水を汲みに来た人の話。  
「水は重たいので少しでも近くが有りがたい」大きな容器は大変！
- 19:44 マンションも直に水が止まりそう。  
水道水は朝から透明感が無くなり浴槽に溜めた水は黄色く、  
底部には泥が沈殿している。
- 19:59 戸建ての一階の水が出始めた、しかし2階はまだ駄目の連絡。
- 20:04 **水道局は今も頑張ってるんですね！**

# 断水時の皆様のご意見

- 1、井戸水を取りに来られた方は50～60世帯程度か？新1の6割はマンション
- 2、水の重さを実感。一度に多くの水は運べない。
- 3、より近くで給水を行いたい。
- 4、市内の飲料水・ポリ容器売り切れ。周辺の和木も無くなった！
- 5、要支援者に水を提供する場合の容器の備えが必要。5L容器が適当か？
- 6、水を幾ら運んでもトイレで無くなる。小便 3.5L、大便 4.5L使用
- 7、断水後暫く水は出たが水の色は黄色に濁る。再開直後は赤さび色。
- 8、受水槽を備えたマンションは半日程度は給水可能だったが、風呂の残り湯で洗濯後、風呂に水を貯めると底部に泥が沈殿。貯水槽に泥が流れ込んだ。後日、貯水槽の清掃工事が必要となった。
- 9、今回は電気が止まらなかったなのでこの程度で済んだ。停電が重なれば？

- ・ 災害への備え

- ・ 断水への対応 (令和5年10月1日)

大竹市で大規模断水 市内の4分の3に当たる9,500世帯  
中国新聞

- ・ 質疑応答

**お終い**